ROUBAIX | Taliph TOURCOING | Toloph

DIRECTRICE: M- Eug. GUILLAUME.

### LEURS MOTS

Dussions-nous froisser des convictions respectables, il nous faut reconnaître que la plupart des mots dits « historiques » ont traversé les âges sous un habit traditionnel qui, parfois, travestit quelque peu la vérité. Ainsi en est-il de la phrasé qui a immortalisé le comte d'Auteroche à Fontenoy : « Messieurs les Angalas, tirez les premiers », dont on ne sait au juste si elle a été réellement prononcée, et dans quel esprit. Ce n'est d'ailleurs pas ici le lieu d'épiloguer sur ce mot historique ; mais combien d'autres ayant fourni une carriere triomphale ont été forgés de toutes pièces ! A côté de ces traits célèbres, il est de

ombreuses réparties amusantes, plus amilières, fusées d'esprit de nos con-

M. CLEMENCEAU

temporains. C'est à cette catégorie que, dans la gerbe offerte à nos lecteurs, nous nous sommes arrêtés aujourd'hui. On ne comprendrait pas que la première place ne revint pas au Tigre. La moisson de ses mois à l'emporte-pièce, parfois féroces, toujours spirituels, est innombrable et il n'y a qu'a choisir.

Au besoin, il n'hésitait pas à diriger les traits de son ironie contre lui-même, afin de se débarrasser de l'importunité des quémandeurs,

Un conseiller de préfecture lui ayant emandé une recommandation pour le demandé une recommandation pour le ministre de l'Intérieur d'alors, il la lui avait donnée pour se soustraire à ses

Dès que Clémenceau fut installé, lui-néme. au ministère de l'Intérieur, ce policiteur accourut dans son cabinet, ssuré qu'il allait en sortir sous-préfet Vous trouverez dans mon dossier.

Monsieur le Président, une recommandation de premier ordre.

Bien, je verrai... Je vous ferai ré-

mander une pareil raseur ?

ménagerait, il lui fit écrire aussitôt
Lucien NAAS.

(LIRE LA SUITE EN CINQUIEME PAGE) (LIRE LA SUITE EN DEUXIÈME PAGE)

LES QUINZE PROCÈS DU COLONEL DE LA ROCQUE

LA XII" CHAMBRE N'A PRONONCÉ DES CONDAMNATIONS **QUE POUR CERTAINES ASSIGNATIONS** 

M. de la Rocque, qui demandait 2.300.000 fr. et 75 insertions n'a obtenu que 10.300 francs et aucune insertion

Paris, 3. — Cet après-midi, la 12º Chambre correctionnelle présidée par M. François donne lecture des jugements dans les 15 procès intentés par le colonel de la Roque à ses adversaires qu'il a poursuivies en diffamation devant le Tribunal correctionnel.

Ces 15 procès ont commence le lundi 15 novembre et se sont terminés le mardi 21 décembre par la fin des plaidoiries.

mardi 21 décembre par la lin des pradoirés.

Etaient assignés MM. Jean Maurice
Rermann et le gérant du « Populaire»;
Georges Th. Girard et le gérant du « Populaire»;
Georges Th. Girard et le gérant de « Populaire»; Alexandre Zévaes et le gérant de « L'Œluvre»; le gérant de GEGuvre; Lucien Sampaix, secrétaire général de l'Humanité et Bergonneau, gérant de « L'Humanité »; Léon Bailby et le gérant du « Jour »; Philippe Henriot et le propriétaire-gérant de « Choc »;
Pozzo di Borgo et le gérant de « Choc »;
Staniwlas Siscé et le propriétaire-gérant



Le Colonel de la ROCQUE (Ph. Nyt) Une escadrille chinoise a bombardé

— Bien, je verrai... Je vous feral répondre.

Tandis que le quémandeur se rettrait, moustache :

— Qui diable a bien pu me recommander une pareil raseur ?

Il découvrit sa propre apostille dans le dossier du candidat sous-préfet et, tout réjoul de la déconvenue qu'il lui ménagerait, il lui fit écrire aussitót :

Lucien NAAS.

Lucien NAAS.

LIRE LA SUITE EN CINQUIEME PAGE)

(Ph. Nyt)

de « Choc » c'est-à-dire le colonel Maurice Guillaume; Charles Maurica et le gérant de « L'Action Française» Léon Daute et le gérant de « L'Action Française».

On sait qu'à l'origine de ces 15 procès du se le gérant de « L'Action Française» Léon par de le gérant de « L'Action Française».

On sait qu'à l'origine de ces 15 procès de les journes et les gérant de « L'Action Française» Léon Daute et le gérant de « L'Action Française» Léon Daute et le gérant de « L'Action Française» Léon Daute et le gérant de « L'Action Française» Léon Daute et le gérant de « L'Action Française» Léon Daute et le gérant de « L'Action Française» Léon Daute et le gérant de « L'Action Française» Léon Daute et le gérant de « L'Action Française» Léon Daute et le gérant de « L'Action Française» Léon Daute et le gérant de « L'Action Française» Léon Daute et le gérant de « L'Action Française» Léon Daute et le gérant de « L'Action Française» Léon Daute et le gérant de « L'Action Française» Léon Daute et le gérant de « L'Action Française» Léon Daute et le gérant de « L'Action Française» Léon Daute et le gérant de « L'Action Française» Léon Daute et le gérant de « L'Action Française» Léon Daute et le gérant de « L'Action Française» Léon Daute et le gérant de « L'Action Française» Léo

ANGOISSANTE COUPURE AU RAID SAIGON-PARIS...

MARYSE HILSZ

a-t-elle été contrainte d'atterrir

dans les montagnes de l'Iran?

D'ACTIVES RECHERCHES ONT ÉTÉ ENTREPRISES

SUR TERRE ET DANS LES AIRS

DANS LES RÉGIONS DE DJASK ET DE BOUCHIR

LES HOSTILITÉS EN EXTRÊME-ORIENT

# LES FORCES JAPONAISES ont pris An Tchia Tchang

Les Chinois poursuivent avec succès leur contre-attaque sur Hang Tchéou



A la sulle d'une souscription ouverte par un journal de TOKIO. dix tanks légers, sept avions de chasse et trois canons anti-aériens purent être achetés pour être ojerts à l'Armée. Ils sont exposés sur un aérodrome de TOKIO où le public est admis à venir les contempler.

Tokio, 3. — Les forces japonaises, poursuivant les troupes chinoises en repetratie, out pris An Tchia Tchang, à 15 relativement aux propositions de paix kilomètres au sud-ouest de Tsi-An. Une autre colonne a atteint un point situé à 12 kms au sud-ouest de Tsi-An. Une autre colonne a atteint un point situé à 12 kms au sud-ouest de Pot-An. arrivant approximativement à mi-chemin entre Tsi-Nan et Tsing-Tao.

L'avance chinoise sur Hang Tchou — L'impression que l'on doit invitablement avoir non seulement en Chine enter est que les conditions sannoncent que les troupes que se hang tenden a les facteral Tchang. Fas Kouele poursuivant avec aucès leur contre-attaque sur Hang Tobou. L'avant-garde des forces chinoises serait maintenant arrivée dans le voisinage de la gare de Hang Tchou et on estime que le mouvement tournant actuellement effectue par les Chinois rendra prochasinement intenable la position des Japonais dans la ville.

Une escadrille ckinoise a bombarde la position de Japonais dans la ville.

Tokio, 3. — Les derniers communiques de la garde des fraites de la Chine en tant de l'ambassadeur d'Allemagne en Chine; arités par le Japon de l'impression que l'en de la mais dans le monde entier est que les conditions siaponaises ne peuvent qu'êtra souverain et indépendant et conditions sannoises are paperantion que pour l'obtenir. Leurs autorités de la Chine de respect les droits des droits unis prouverain et l'ambassadeur d'Allemagne en Chine; ul l'impression que l'en mais dans le monde entier est que les conditions sont ellement eve les conditions entier et als porties de la Chine en tant et l'ambassadeur d'Allemagne en Chine; et l'impression que l'en mois seulement en Chine de l'ambassadeur qu'êtra souverain et l'andependant et conditions sant leur sentier et que les conditions sont entre d'ambassadeur qu'êtra souverain et l'ambassadeur d'allemagne en Chine; et l'ambassadeur d'allemagne en Chine.

L'avance chinoise sur Hang Tchou et l'ambassadeur qu'êtra souverain et l'ambassadeur qu'êtra souverain et l'ambassadeur

### l'aérodrome de Nankin

Changhai, 3. — Une escadrille chinoise a bombardé hier l'aérodrome de Nankin, atteignant deux bombardiers japonais qui se trouvaient à terre.

D'autre part, un combat aérien s'est déroulé au-dessus de Nan Tchang, entre vingt-deux avions japonais et une escadrille de chasseurs chinois, qui ont mis en fuite les avions japonais, dont un a été abatu.

Un remorqueur transportant des soldats chinois a été coulé

des soldats chinois a ete coule
Tokio, 3. — On mande de Nankin
Agence Domei qu'au cours du combs
érien qui s'est déroulé à Nan Tohanes
s avions japonais ont abattu un avio
hinois. L'aviation navale japonaise
galement bombardé Tsoug Fa et ch
Cloung, dans la province du Chantoun
rès de Tché Loung, les avions japonai
t attaqué et coule un remorqueur qu'ansportait des soldats chinois.

Le second effort allemand de médiation est voué à un échec

L'ambassadeur de Chine à Londres déclare...

## Les Républicains Le Conflit Espagnol ont pris d'assaut l'édifice du gouvernement civil UNE PARTIE DES REBELLES SE SONT

RÉFUGIÉS A L'HOTEL ARAGON SITUÉ A PROXIMITÉ ET TENTENT DE POURSUIVRE LA RÉSISTANCE

Barcelone, 3. — Communiqué officiel du ministère de la Défense nationale publié à 17 h. 30 :

Ce matin, nos troupes ont pris d'assaut l'édifice du gouvernement civil de Téruel. Le drapeau républicain y a seté arboré immédiatement. Une partie des factieux qui résistaient dans ce bâtis ment ont été faits prisonniers, les autres ont réusé à l'hôtel Aragon, situé à proximité, avec le dessein dy continuer leur résistance.

Un grand nombre de cadavres ont été relevés, parmi lesquelse cœux de plusieurs enfants qui sont morts de faim. Beaucoup de cadavres sont ceux de civils. On compte plusieurs femmes tuées.

Les troupes fouvernementales ont tenté en ouvezurs efforts pour, force l'armée nationals qui opère au Sud-Ouest de sout réusé à l'étie des factiux qui résistance ton tréusé à l'arbéel Aragon, situé à proximité, avec le dessein dy continuer leur résistance.

Un grand nombre de cadavres ont été relevés, parmi lesquels cœux de plusieurs enfants qui sont morts de faim. Beaucoup de cadavres sont ceux de civils. On compte plusieurs femmes tuées.

Les troupes fouvernementales ont tenté en ouvezur efforts pour, force l'armée nationals qui opère au Sud-Ouest de nouvezur efforts pour, force l'estmais qui opère au Sud-Ouest de reux incessants et par une adverses ont lancé des assauts répétés à l'hôtel Aragon, situé à proximité, avec le dessein dy continuer leur étaisance.

Un grand nombre de cadavres ont été relevés, parmi les quels cœux de fuils. On compte plusieurs femmes tuées.

Les insurgés poursurent leur étaite qui four de l'eux incessants et par une des reux in

#### LE MESSAGE DU PRESIDENT ROOSEVELT

# "LA DEMOCRATIE sera restaurée dans les nations qui, aujourd'hui, l'ignorent.

La paix de l'Humanité réside dans cet espoir"

LES PROBLÈMES INTÉRIEURS :

« LE CAPITAL EST ESSENTIEL. SON MAUVAIS EMPLOI OU UNE SUSPENSION ÉGOISTE DE CET EMPLOI DOIT CESSER OU BIEN LE SYSTÈME CAPITALISTE SUCCOM-BERA A SES PROPRES ABUS ».



Le Président ROOSEVELT parlant au micro.

situation extérieure puis des questions intérieures.

L'examen de la situation extérieure après les incidents, constituant, activité, etc. par les mations qui ont rejoté la démocratie au qui ne l'ont jamais connue; mais ta coligé e président Roosevelt à observer que « les Etats-Unis ont été parmi les premiers à proposer l'emploi de méthodes pactifiques de discussion et de conciliation dans les différends internationaux et ils ont recherché la réduction des forces militaires s.

Mais, a-t-il ajouté, dans la tension internationale actuelle et les désordres mettant en péril la stabilité de la civilisation, chaque nation recherchant la paix doit être assez forte pour faire observer ces bases fondamentales de la civilisation, chaque nation recherchant la paix doit être assez forte pour faire observer ces bases fondamentales de la civilisation.

Washington, 3. — M. Roosevelt a lu selution pacifique des cenfilits qui sent son message à l'ouverture de la session les soules bases d'une, paix erdennée, a regulière du Congrès. Il a traité de la Le president a attaque les detacures situation extérieure puis des questions car, a-t-il dit, la paix est plus souvent Lexamen de la situation extérieure menacée par les nations ou dans les nations qui est pour l'amais connue; mais la dit, é des provocations qui, autrefols, au democratie sera restaurée dans les nations qui pur l'ent jameis connue; mais la dit, é des provocations qui, autrefols, au democratie sera restaurée dans les nations qui pur d'hui, l'ignorent. L'ignorent. L'apparent les parts de l'humanité réside dans cet certains de l'humanité réside de

# **EN TRAVERSANT CAUCHY-A-LA-TOUR** BERCEAU DU MARÉCHAL PÉTAIN

UN ENTRETIEN AVEC UN DES CAMARADES D'ENFANCE DU GRAND SOLDAT. M. EUGÈNE LEROY, ANCIEN CULTIVATEUR. QUI A ÉVOQUÉ LA JEUNESSE STUDIEUSE DE CELUI AVEC QUI IL APPRIT A LIRE



Londres, 3. — M. Quo Tai Chi, am-



Maryse HILSZ dans la carlingue de son avion.

